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Aos doze dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, com início às dez horas e quinze
minutos, foi declarada aberta a segunda reunião ordinária do colegiado do Bacharelado
Interdisciplinar em Ciências, realizada de forma remota (online). A reunião foi presidida pelo
atual coordenador do curso, o professor Ben-Hur Ramos Ferreira Gonçalves, e contou com a
participação dos seguintes membros: professores/as, Danielle Oliveira Costa Santos (titular),
Jaqueline Dalla Rosa (titular), Maurício Farias Couto (titular) e Ricardo Gabriel de Almeida
Mesquita (titular). A pauta da reunião foi compartilhada previamente por mensagem eletrônica,
sendo constituída dos seguintes pontos: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da reunião
ordinária de Março/2024 (em anexo); 3) Parecer sobre o processo n.º 23746.001960/2024-
54. Solicitação de exercício domiciliar do discente Warley Santos de Souza, matrícula n.º
2023008077 do curso de BI Ciências/CJA (em anexo). Relator: Prof. Ben-Hur Ramos
Ferreira Gonçalves; 4) O que ocorrer. O professor Ben-Hur iniciou a reunião agradecendo a
presença dos/as colegas e prosseguiu para o primeiro ponto de pauta 1) Informes, onde passou
a palavra aos colegas. Sem informes dos membros do colegiado presentes na reunião, o
professor Ben-Hur pediu a palavra para passar alguns informes. Iniciou falando sobre as
situações das instalações de ar condicionado nas salas de aula, que foi ponto de pauta da
reunião ordinária anterior, e que foi enviado um e-mail, via coordenação do BI Ciências/CJA,
para a coordenação de campus e para a comissão gestora. A comissão gestora respondeu ao e-
mail indicando que a coordenação de campus explicasse a situação solicitada. Sendo assim, a
coordenação de campus enviou um e-mail com a resposta solicitada. O professor Ben-Hur fez
a leitura do e-mail. Caros membros da comunidade acadêmica, gostaríamos de compartilhar
com vocês alguns detalhes importantes sobre os desafios que estamos enfrentando em relação
à climatização das salas de aula em nosso campus. Reconhecemos as preocupações levantadas
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em relação ao calor nas salas e queremos assegurar que estamos fazendo o possível para
resolver essa questão. Para contextualizar, gostaríamos de fornecer um resumo da história das
aquisições de ar condicionado até o momento: Em 2022, foi realizada uma licitação para a
aquisição de equipamentos de ar condicionado, com a expectativa de que a entrega fosse
concluída no ano seguinte. Infelizmente, embora alguns itens menores tenham sido adquiridos
e instalados em algumas salas, a empresa vencedora da licitação para os itens maiores não
conseguiu cumprir com o contrato. Durante todo o ano de 2023, foram feitos diversos esforços
para resolver essa questão, porém sem sucesso. Em dezembro de 2023, buscamos uma solução
alternativa ao aderir a uma ata da UFBA para aquisição de 13 aparelhos de ar condicionado
adicionais, destinados às salas do NUPED. No entanto, enfrentamos atrasos na entrega devido
à suspensão da produção na Zona Franca de Manaus, ocasionada pela seca no final do ano.
Estamos em constante contato com o fornecedor para obter atualizações sobre o andamento da
entrega. Paralelamente a isso, consideramos a possibilidade de adquirir os aparelhos de ar
condicionado por meio de um contrato de reforma. No entanto, a assessoria jurídica não
recomendou essa abordagem devido a questões relacionadas ao escopo da licitação do
contrato. Atualmente, um novo processo licitatório está em andamento para resolver
definitivamente esses problemas. Entendemos a importância de um ambiente confortável para
o aprendizado e queremos tranquilizá-los de que estamos empenhados em resolver essa
questão o mais rápido possível. Além disso, gostaríamos de informar que das 23 salas de aula,
apenas 8 estão atualmente climatizadas. A alocação das turmas foi feita utilizando o critério do
quantitativo de estudantes. Agradecemos pela compreensão e colaboração de todos enquanto
trabalhamos para encontrar uma solução adequada. Atenciosamente, Comissão Gestora/CJA.
Em seguida a leitura do e-mail, os professores presentes disseram que as respostas são sempre
as mesmas e que os problemas persistem há algum tempo, dificultando o bom andamento das
atividades de ensino em salas de aula, tanto para os docentes, quanto para os discentes. Todos
os membros presentes concordaram que devemos, de todas as formas, sempre pressionar por
melhorias nas condições do ambiente de trabalho. Ainda com a palavra, o professor Ben-Hur
passou para o segundo informe, falando sobre a situação dos calouros, que segundo a Diretoria
de Percursos Acadêmicos da PROGEAC, os calouros (estudantes que entraram via SiSU),
estão tendo problemas em relação aos cadastros no sistema, pois existe uma incompatibilidade
entre os prazos do semestre e os prazos do SiSU. Ainda segundo a DPA/PROGEAC, esses
estudantes tiveram os inícios das aulas em março, antes dos cadastros terem sido feitos no
sistema, tanto os de 1ª chamada e, principalmente, os de lista de espera (para esses mais de 1
mês de atraso para o início das aulas). E que sem esses cadastros no SIGAA, os estudantes não
possuem acesso, não possuem número de matrícula, não sabem em quais componentes
curriculares estarão matriculados, bem como outras informações como professores, horários e
salas de aula. Ainda em relação a esse informe, o professor Ben-Hur complementou que o BI
Ciências/CJA teve 42 discentes que optaram em ingressar no curso, via 1ª chamada, no turno
noturno e 28 discentes no turno diurno, porém apenas 14 discentes conseguiram realizar a
matrícula para o turno noturno e 6 discentes para o turno diurno. Após esse quantitativo da
primeira chamada, mais 2 discentes se matricularam no turno diurno e 6 discentes se
matricularam no turno noturno, totalizando 8 discentes para o turno diurno e 20 discentes para
o turno noturno. O professor Ricardo pediu a palavra e informou que esses discentes,
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principalmente os de segunda chamada, irão perder cerca de 6 semanas de aulas e que, por
isso, eles já estariam reprovados por faltas, dificultando as decisões de como esses discentes
irão recuperar essas aulas perdidas. O professor Ricardo ainda completou informando que
muitos desses discentes, nessas situações relatadas, pediram atividades para recuperar o que foi
perdido nesse período, e que os discentes relataram que não possuem informações sobre as
aulas, as salas de aulas, os docentes, os horários, e demais informações necessárias, por isso as
ausências nas aulas. A professora Jaqueline informou que espera que esses problemas sejam
devido as mudanças de quadrimestre para semestre e que isso não se repita em outras ocasiões.
Sem mais informes, a reunião prosseguiu para o próximo ponto de pauta 2) Apreciação da
Ata da reunião ordinária de Março/2024 (em anexo). O professor Ben-Hur informou que a
Ata da última reunião foi compartilhada previamente, por e-mail. Sem nada a ser declarado
sobre o texto da Ata, a mesma foi colocada em regime de votação e aprovada por unanimidade.
Dando continuidade à reunião, seguiu-se para o próximo ponto de pauta 3) Parecer sobre o
processo n.º 23746.001960/2024-54. Solicitação de exercício domiciliar do discente Warley
Santos de Souza, matrícula n.º 2023008077 do curso de BI Ciências/CJA (em anexo).
Relator: Prof. Ben-Hur Ramos Ferreira Gonçalves. O professor Ben-Hur informou que fez
a análise do processo, informando que o discente já havia tentado esse pedido de atividades
domiciliares desde o início do semestre, porém não tinha respostas da SECAD, e que essa
demora na resposta ocorreu provavelmente devido à greve dos técnicos-administrativos, em
que o processo demorou de ser enviado, via SIPAC, para a coordenação do curso. O processo
chegou na coordenação no final do mês de março, com o requerimento de pedido de atividades
domiciliares, o atestado de matrícula e os atestados médicos (que nesse caso, foram 2 de 15
dias cada, totalizando 30 dias). De acordo com a documentação comprobatória apresentada e a
Resolução n.º 9/2020 da UFSB, o parecer do relator foi de que o discente tem direito ao regime
de exercícios domiciliares. Sem mais nada a ser declarado, o parecer foi colocado em regime
de votação e aprovado por unanimidade. Para o próximo ponto de pauta 4) O que ocorrer,
nada foi declarado pelos membros do colegiado presentes na reunião. Sem mais nenhum
assunto a ser tratado, às 11 horas e 30 minutos a reunião foi encerrada e eu, Ben-Hur Ramos
Ferreira Gonçalves, lavrei a presente ata que após leitura e considerações, será assinada por
todos os presentes.

Itabuna, 12 de abril de 2024.

(Assinado digitalmente em 21/01/2025 15:29 )
BEN HUR RAMOS FERREIRA GONCALVES

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR
CBIC (11.01.12.07)
Matrícula: 3037171

(Assinado digitalmente em 13/08/2024 16:16 )
DANIELLE OLIVEIRA COSTA SANTOS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CFTCI (11.01.05.01)
Matrícula: 1221045

(Assinado digitalmente em 13/08/2024 15:18 )
JAQUELINE DALLA ROSA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CFCAf (11.01.05.02)
Matrícula: 1126298

(Assinado digitalmente em 13/08/2024 18:29 )
MAURICIO FARIAS COUTO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CFCAf (11.01.05.02)
Matrícula: 1117590

(Assinado digitalmente em 13/08/2024 14:49 )
RICARDO GABRIEL DE ALMEIDA MESQUITA
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CFCAf (11.01.05.02)
Matrícula: 1338484

Visualize o documento original em https://sig.ufsb.edu.br/public/documentos/index.jsp
informando seu número: 593, ano: 2024, tipo: ATA, data de emissão: 13/08/2024 e o código

de verificação: cd4bf3a48e

21/01/2025, 15:37 sig.ufsb.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=276076

https://sig.ufsb.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=276076 4/4

https://sig.ufsb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

